
南丹市教育委員会会議録

令和５年第１１回定例会

（令和５年１１月 7日）



１．日 時 令和５年１１月７日（火）

開会 午前１０時 閉会 午前１１時３０分

２．場 所 南丹市役所３号庁舎２階 第４会議室

３．付議事件 別紙議事日程のとおり

４．招 集 者 教育長 國府 常芳

５．出席委員 教育長 國府 常芳

教育長職務代理者 髙屋 毅史

委 員 城戸 貴子

委 員 渕上 真奈美

委 員 前田 好久

６．欠席委員 なし

７．事 務 局 教育次長 柴田 裕子

教育参事 芦刈 毅

教育総務課長 山内 章吾

学校教育課長 山田 真美

社会教育課長 川勝 美穂子

８．傍 聴 人 なし

開会

教育長が令和５年南丹市教育委員会第１１回定例会の開会を告げる。

会議録作成者の指名

教育長から会議録作成者に山内教育総務課長を指名する。

会議録の承認



報告事項

（１）日程報告

（教育次長）

■１０月１１日、園部幼稚園運動会(３歳児)

■１０月１４日、淇陽学校創立１１０周年記念式典

■同日、殿田小学校運動会

■同日、口丹波中学校総合体育大会駅伝競走の部

■１０月１７日、通学路交通安全対策推進会議

■１０月２１日、文化博物館秋季特別展「大堰川と由良川の水運」

■同日、園部第二小学校運動会

■１０月２３日、南丹市戦没者追悼式

■同日、南丹市中学校進路担当者会議

■１０月２４日、南丹市小中学校不登校支援担当者会議

■１０月２８日、胡麻郷小学校１５０周年記念式典

■１１月１日、南丹市小・中学校授業研究会

■同日、京都府要望

■１１月６日、南丹市文化財保護審議会

（渕上委員）

通学路交通安全対策推進会議について、詳しい内容を知りたい。

（事務局）

毎年２回開催し、これまでに報告された通学路の危険箇所について、対応の進

捗状況を確認する。また、新たに報告された危険箇所については、各道路管理者

に対して改修等の対応を要望し、危険箇所の解消に向けて検討してもらう。

今回の会議では、各学校から新たに報告された危険箇所や、以前から報告され

ている箇所の追加について確認をした後、合同点検を行った。

危険箇所の一覧については、南丹市のホームページで公表している。

（２）南丹市教育委員会の後援承諾について

議事

議案第３３号 令和５年度南丹市一般会計補正予算に係る地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第 29 条の規定に基づく意見聴取について



（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

石田家住宅の耐震工事は、当初から予定されていた事業なのか。

（事務局）

耐震診断については完了しており、当初予算では実施設計及び工事の業務管

理費を計上していた。

工事については、来年度に実施する予定をしていたが、補助金を活用する関

係で京都府と協議をしたところ、今年度に実施することとなった。

（前田委員）

工事費と比較して委託料が高いと感じる。

（事務局）

委託料については、報告書の作成が必要であると京都府から指摘を受けたた

め、報告書作成に係る費用を増額補正するものである。

専門性を有する建物であり、業務を受注できる業者が少ない。適正価格の算

出はこれから実施する。

[採決]

議案第３３号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。

議案第３４号 公の施設の指定管理者の指定について（南丹市八木フィジカル

センター)

（事務局）

上記議案について説明

[採決]

議案第３４号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。

議案第３５号 公の施設の指定管理者の指定について（南丹市美山長谷運動広

場及び同所管理棟）

（事務局）

上記議案について説明



（城戸委員）

指定管理者の代表は区長となっているが、毎年変更されるのか。

（事務局）

区長が変更されれば代表者も変更となる。

[採決]

議案第３５号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。

議案第３６号 南丹市立図書館雑誌スポンサー制度実施要綱の制定について

（事務局）

上記議案について説明

（前田委員）

１２月から応募を開始するとあるが、早ければ３月には取り組みが始まると

いうことか。

（事務局）

その通りである。

（前田委員）

予算には影響はあるのか。

（事務局）

スポンサーに雑誌を直接購入してもらうため、事務局の予算に影響はない。

（城戸委員）

スポンサーが降りられた場合、次年度からその雑誌は図書館からなくなるの

か。

（事務局）

その場合は事務局で雑誌を購入する。

[採決]

議案第３６号について教育長から委員一人一人に諮り、全員一致で承認す

る。



その他

（１）行事予定

（２）教育総務課からの報告

・令和５年度京都府教育委員会活動（スクールミーティング）について

・学校訪問（後期）について

（髙屋委員）

これまでスクールミーティングには参加したことがなかったと思うが、参加

する目的は。

（事務局）

スクールミーティングとは、京都府教育委員会が毎年実施されている事業で

あり、府内の先進的・特徴的な取組を行っている学校に府教育委員等が訪問し、

意見交換や交流をするものである。

今年度は、外国語教育において小学校と高等学校が連携して活動していると

いう取り組みの独自性が注目され、南丹市に依頼があった。

（髙屋委員）

小学生と高校生が、外国語教育で具体的にどのような連携を取っているのか。

（事務局）

２００２年に小学校に外国語活動が導入された際、子ども達にネイティブな

英語に触れる機会を作るため、園部高等学校の京都国際科と交流することで、

子どもたちが一層意欲的に学習に取り組むのではないかという想いで始まった。

活動内容としては、自己紹介や将来の夢について英語で高校生と交流するな

ど、グループワークをとおして英語に親しむ取り組みを毎年行っている。対象の

小学校は毎回交代し、小学生が園部高等学校に行くこともあれば、高校生が小学

校に来て交流することもある。

（渕上委員）

学校訪問の実施日について、殿田中学校が期末テスト期間中であり生徒は午

前中に帰るが、子どもが学校にいない日時に訪問日を設定された理由はあるの

か。

（事務局）

事前に学校と調整して日時を設定したが、テスト期間の日になった。殿田中学

校では、校舎の改修工事の進捗状況を確認していただく。

（３）学校教育課からの報告

・南丹市いじめ防止等対策委員会議の概要について（報告）



・園部中学校授業研究発表会 実施要項

（城戸委員）

いじめ防止等対策委員会議で報告があった園部第二小学校の取り組みについ

て、異年齢活動の活性化はどの学校でも取り組まれていると思うが、園部第二

小学校では特に活発に実施されているということか。

（事務局）

南丹市として異年齢活動の活性化に力を入れている。

学年を超えた縦割り班で掃除や遊びを行うことで、高学年はリーダー意識を

高め、低学年は社会性の基礎を学ぶ。

（４）社会教育課からの報告

［次回定例会について］

（教育長）

次回の委員会の開催は、令和５年１２月５日（火）午後３時３０分からの予

定とする。

午前１１時３０分閉会



南丹市教育委員会会議規則第１８条第２項の規定により、ここに署名する。

令和 年 月 日

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 長

南丹市教育委員会教育長職務代理者

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

南 丹 市 教 育 委 員 会 委 員

（会議録調製者）

南 丹 市 教 育 委 員 会 教 育 次 長


